

2. erweiterte Auflage



146 Seiten • Kartontert RM 2.-  
(ab 10 Stück RM 1.85, ab 25 Stück RM 1.70  
ab 50 Stück RM 1.60)

Über Erwarten schnell wurde die erste Auflage ausverkauft.

Inzwischen haben die fortschreitenden Ereignisse eine beträchtliche Erweiterung der Schrift notwendig gemacht.

Der Verfasser stellt entscheidende Fragen:

Ist die katholische Aktion eine religiöse oder eine politische Bewegung?

Ist sie eine rein-kirchlich katholische oder eine gesamtdeutsche Angelegenheit?

Fördert oder hemmt sie unsere Volkwerdung?

Ein gründlicher Kenner, klarer Kämpfer und tiefgläubiger Mensch gibt die deutliche Antwort!

Wer überzeugt ist, daß der Weltanschauungskampf der Gegenwart bis zur letzten Tiefe auf allen Lebensgebieten durchgefochten werden muß, wird diese Kampfschrift wegen der Tiefe der Auseinandersetzung, der Geschlossenheit ihrer Darstellung und der ausgezeichneten Übersicht aufrichtig begrüßen.

„Der Verfasser arbeitet sich in sachlicher Weise von Gedanken zu Gedanken, um beim Höhepunkt der Entwidlung, im Hinblick auf den Weltanschauungskampf der Gegenwart, festzustellen, daß dieser aus letzter religiöser Tiefe und aus ganzer Verantwortlichkeit für unsere weitere Volkwerdung geführt werden müsse. Rainer Volk begibt sich in seinem Werk an die Arbeit, jene Entscheidung mit vorzubereiten.“  
Vöhlischer Beobachter, München

„Es ist der Vorzug der Darlegungen von Volk, daß er zwar mit eindeutigem Impuls eine Streitschrift schreibt, sich aber hütet, bloß in gewaltigen Tiraden des Wortes gegen den Feind anzugehen, daß er vielmehr mit einer Fülle von Belegen auch den Leser zwingt, seine Gedanken mitzudurchdenken, der zunächst vielleicht skeptisch war.“  
Westf. Landeszeitung Rote Erde



GEORG TRUCKENMÜLLER VERLAG  
STUTT GART-BERLIN

4  
H

Ⓜ

# Hawa

## MITTEILUNGEN

Die Westfälische Landeszeitung stellt fest, „daß es eine andere Literaturgeschichte schwer hat, neben dem bis ins Letzte gelungenen Werk des Berliner Literaturhistorikers Franz Koch ‚Geschichte deutscher Dichtung‘ voll zu bestehen. Fast jede Zeile setzt hier eine Fülle der vorangegangenen wissenschaftlichen Leistung voraus. Und trotzdem ist der Stil so flüssig und klar geraten, daß ein wirkliches Volksbuch entstand. Vor allem aber hat es Koch verstanden, die Einheit in der Vielfalt aufzuzeigen“ (23. 12. 37).

Einige Leser-Urteile: „Franz Kochs Buch ist mehr als eine Literaturgeschichte im herkömmlichen Sinne — sie ist ein bedeutendes Stück Kultur- und Geistesgeschichte überhaupt. Darum gehört das Werk in das Herz und in die Hand eines jeden Deutschen“ (Oskar Seidat, Leiter d. Amtes Kultur-gemeinde, Mülheim-Ruhr, 25. 3. 38).

„Die ‚Geschichte deutscher Dichtung‘ von Prof. Dr. Koch habe ich mit reichem persönlichem Gewinn durchgearbeitet und meinen Oberprimanerinnen zur Anschaffung empfohlen. Diese neuartige Literaturgeschichte bietet in der weltanschaulichen Grundhaltung, in Aufbau und neuer Schau das, was wir Deutschlehrer heute brauchen“ (Studienrätin Dr. Grete Brenner, Dortmund-Gartenstadt, 27. 2. 38).

In 3. Auflage kommt soeben Richard Bahr ‚Volk jenseits der Grenzen‘ heraus. Das Buch hat, indem es das Deutschtum in seinen größeren Zusammenhängen zeigt, eine große nationalpolitische Bedeutung. Die tiefe und herzliche Verbundenheit mit unseren Brüdern jenseits der Grenzen, die aus dem Buche spricht, macht es zu einem wahren Volksbuch, das all denen, die in der volksdeutschen Arbeit stehen, die längst notwendige umfassende Darstellung dieser wichtigen Fragen gibt.

Die Literatur, Aprilheft, veröffentlicht einen bemerkenswerten Aufsatz ‚Versuche über die Sprache Ernst Jüngers‘, den wir besonderer Beachtung empfehlen.

Zum Tag des deutschen Handwerks vom 6. bis 8. Mai bitten wir, die soeben erschienene Kulturgeschichte des Deutschen Handwerks von Dr. D. D. Potthoff, herausgegeben im Auftrage des Deutschen Handwerksinstituts im Reichsstand des Deutschen Handwerks, und ‚Das Handwerk und seine Verfassung‘ von Zee-Heraus auszustellen. Für das Werk von Potthoff ist ein illustrierter Quartprospekt zur Bearbeitung der Innungen, Handwerksbetriebe und -kammern lieferbar, für Zee-Heraus ein Sonderprospekt ‚Gesetz und Wirtschaft‘.

Staatssekretär Krohn im Reichs- und Preussischen Arbeitsministerium beurteilt Siebert ‚Das deutsche Arbeitsrecht‘ wie folgt: „Eine solche von einem anerkannten Fachmann überwachte und redigierte Sammlung, die eine Ergänzung und Auswechslung jederzeit gestattet, vermag dem sehr flüssigen Strom des neuen Arbeitsrechts am leichtesten und zuverlässigsten zu folgen. Sie erleichtert auch den zahlreichen an der Durchführung der arbeitsrechtlichen Vorschriften beteiligten Behörden und sonstigen Stellen ihre Arbeit“ (Berlin, 23. 12. 37).

Neue Prospekte: Nationalpolitisches Schrifttum • „Zeit und Geschichte im Schaffen der Hanseatischen Verlagsanstalt“ • Voeg, Ehemalig des Dames • Hans Friedrich Blund • Werner Bergengruen, Der Starost • Heribert Menzel, Das Lied der Karshin u. a. • Theodor Jakobs, Der ewige Trommelschlag u. a. • „Gesetz und Wirtschaft“ (Das Handwerk und seine Verfassung, Einzelhandel und Einzelhandelschutz, Preisbildung und Preisüberwachung, Die neue Wirtschaftswerbung).

Wir bitten um Anforderung für Ihre Werbezwecke.

HANSEATISCHE VERLAGSANSTALT / HAMBURG